

# ACCION SOCIAL

REVISTA DE DIVULGACION SOCIALISTA Y DE ORIENTACION  
TECNICO-ECONOMICA-SINDICAL

Registrada como Artículo de Segunda Clase el 20 de Junio de 1938.

AÑO I TOMO I	Director Gerente: BENJAMIN TOBON	Dirección Técnica: RODRIGO GARCIA TREVIÑO	JULIO 15 DE 1938	NUM. 2
-----------------	-------------------------------------	--	---------------------	--------

## Imperialismo, Fascismo y Democracia ————— (Editorial)

La lucha económica, social y política en que se debate el mundo llega a grados tan grotescos, que serían increíbles si el hombre moderno no estuviera acostumbrado a presenciar los mayores absurdos y los disparates más inverosímiles. Cuando en Alemania el fascismo se disfraza con el nombre de su más irreconciliable enemigo, es decir, bajo la denominación de socialismo, todo puede recibirse sin asombro alguno. Sin embargo, con motivo de la lucha que el imperialismo realiza para recuperar el dominio de la riqueza petrolífera de México, el diapasón de los absurdos ha alcanzado sus notas más agudas. Aunque el petróleo mexicano tiene una gran importancia en la economía de los grandes estados imperialistas, los esfuerzos por recuperar esta sola fuente de materias primas no bastarían para explicar los hechos que en seguida vamos a comentar. Hay que considerarlos, por lo tanto, como un episodio de la gran lucha que las potencias imperialistas sostienen entre sí, para dominar a los países débiles productores de estas propias materias primas.

Entre los pueblos de este tipo se encuentran, nadie lo ignora, los países sudamericanos. Además, en nuestro continente los acontecimientos de México encuentran una honda repercusión en las conciencias. Tanto por una causa como por la otra, el imperialismo inglés realiza en Indamérica, en estos momentos, una gran propaganda contra México. La proverbial perfidia británica ha llegado a un grado tal de refinamiento, que intenta aprovechar para sus fines de predominio imperialista las corrientes antifascistas de los trabajadores y de los demócratas sudamericanos, tratando de hacer creer que la reciente expropiación de los bienes de las compañías imperialistas petroleras constituye un episodio de la pugna entre el fascismo y la "democracia" inglesa. Pretendiendo que se siga considerando al imperialismo británico como una potencia democrática, utiliza los servicios de la gran prensa venal y mercenaria para presentar al gobierno y al pueblo de México como ejecutores de un acto ofensivo del fascismo alemán e italiano contra la susodicha "democracia" sajona.

El absurdo es, como se ve, tan monstruoso, que en apariencia no vale la pena de que nos ocupemos de él. Pero existen motivos internos —que son también internacionales— que nos obligan a aprovechar el hecho a guisa de ejemplo, riquísimo en enseñanzas, sobre los peligros que entraña el fomentar demasiadas ilusiones sobre el papel que pueden desempeñar los estados imperialistas "democráticos", como Inglaterra, en la lucha contra el fascismo. La actitud del imperialismo inglés, representativo del capitalismo mundial, demuestra también que no hay que esperar grandes cosas de las pugnas que a diario surgen entre diferentes sectores de